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Informationen zur Agrarförderung für das Antragsjahr 2023 

Sehr geehrter Herr Staatssekretär Zender, 

für das Anbau- und Erntejahr 2023 brauchen die landwirtschaftlichen Betriebe bekannterwei-
se dringend finale Rechts- und Planungssicherheit. Auch wenn der Nationale Strategieplan 
von der EU-Kommission noch nicht genehmigt wurde und noch nicht alle Gesetzestexte und 
Verordnungen in Kraft getreten sind, müssen unsere Landwirte für die kommende Vegetati-
onsperiode noch mehr Klarheit in Bezug auf die Bedingungen für die zukünftige Agrarförde-
rung erhalten. Insbesondere betrifft das die Ausnahmeregelungen für das Antragsjahr 2023, 
welche im Zuge des Ukrainekrieges von den Agrarministern der Länder im Umlaufbeschluss 
auf den Weg gebracht worden sind. 
  
Für diese Ausnahmen liegt uns seit Mittwoch, dem 24. August 2022, der Verordnungstext 
vor. Auch hier gibt es noch Unklarheiten unter anderem bezüglich der Fortführung der nicht-
produktiven Flächen aus dem Greening der Jahre 2021 und 2022. Im Anhang an dieses 
Schreiben erhalten Sie die Stellungnahme des Deutschen Bauernverbandes zu diesem Ver-
ordnungsentwurf mit der Bitte um Beachtung bei den weiteren Beratungen.  
 
Gleichzeitig möchten wir Sie bitten, weiter an der Ausräumung der fördertechnischen Un-
klarheiten für unsere Landwirte zu wirken. Ein besonderes Augenmerk muss aus unserer 
Sicht auch darauf gelegt werden, die vielfältigen Fragen zur neuen Förderperiode über eine 
oder mehrere öffentliche Informationsveranstaltungen seitens des MWL zu beantworten. 
Insbesondere die Ämter für Landwirtschaft, Flurneuordnung und Forsten müssen in den 
kommenden Wochen noch besser auskunftsfähig über die Agraranträge der Herbstantrags-
runde und der Förderanträge im nächsten Frühjahr sein. Im Moment laufen in unseren 
Kreisgeschäftsstellen sehr viele Fachfragen zur Ausgestaltung der Agrarförderung auf, die 
eigentlich durch die ÄLFF zu beantworten wären. Es gibt sicher noch einige nicht geklärte 
Punkte, aber die große Linie bei der GAP müsste inklusive der Ergebnisse der letzten AMK, 
durch die Landesverwaltung präsentiert werden können.  
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Wir stellen unseren Mitgliedern selbstverständlich gern ein mediales Forum, in Präsens oder 
digital, für eine solche Veranstaltung zur Verfügung und stehen hier unterstützend auch dem 
MWL bereit.  
 
Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung. 
 
Mit freundlichen Grüßen   
 
 
 
Marcus Rothbart 
Hauptgeschäftsführer 


